

Construcción Sustentable

COMPROMETIDOS CON LA REDUCCIÓN DE RESIDUOS

CON EL OBJETIVO DE PROMOVER LA SOSTENIBILIDAD EN EL SECTOR, LA CChC OFICIALIZÓ EN PUNTA ARENAS LA CREACIÓN DE LA MESA INTERREGIONAL DE GESTIÓN DE RESIDUOS EN LA CONSTRUCCIÓN. “LA IDEA ES QUE PODAMOS CONTAR CON UNA ESTRATEGIA NACIONAL QUE PERMITA HACERNOS CARGO DE LO QUE DESECHAMOS, DISMINUYENDO EL IMPACTO AL MEDIO AMBIENTE”, DIJO EL PRESIDENTE GREMIAL, ANTONIO ERRÁZURIZ.

Por Jorge Velasco C. _ Fotos gentileza CChC Punta Arenas.

La “Mesa Interregional de Gestión de Residuos en la Construcción”, que tiene como objetivo impulsar Acuerdos de Producción Limpia (APL) en el sector, fue lanzada oficialmente el 12 de mayo en Punta Arenas. Está compuesta por las cámaras regionales de Valparaíso, Antofagasta, Puerto Montt y Punta Arenas, y espera seguir ampliando su rango de acción en el futuro. Su funcionamiento se está iniciando con los socios de estas delegaciones y las autoridades respectivas.

Esta nueva instancia, que se conformó a fines de 2021, busca trabajar colaborativamente en la prevención y gestión de residuos de la construcción y demolición, y en la promoción de una cultura de sostenibilidad. Para lograrlo, su principal objetivo consiste en promover la realización de Acuerdos de Producción Limpia (APL) para el tratamiento de desechos en el sector construcción a nivel nacional, en una labor conjunta con la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC) de Corfo, socias y socias de las regiones participantes,

el apoyo de la Corporación de Desarrollo Tecnológico (CDT) de la CChC y la participación de ministerios sectoriales, municipios, reparticiones públicas, universidades y organizaciones civiles.

“La idea de esta Mesa es que, pese a las diferencias de cada una de las regiones, podamos contar con una estrategia nacional que permita hacernos cargo de lo que desechamos, disminuyendo el impacto al medio ambiente”, dijo Antonio Errázuriz, presidente de la CChC, durante la presentación de esta iniciativa en la capital de la Región de Magallanes y Antártica Chilena.

“Nos hemos impuesto como objetivo el promover a nivel nacional el desarrollo de la construcción sustentable. Y lo hacemos impulsando y concretando los Acuerdos de Producción Limpia en la construcción, en el marco de nuestra iniciativa gremial Compromiso PRO, donde precisamente la construcción sustentable es un pilar en la dimensión Medio Ambiente”, sostuvo Marisol Cortez, presidenta de la CChC Valpa-

raíso, entidad que fue la pionera del gremio en esta materia al ser la primera Cámara regional en firmar un APL. Dicha alianza público-privada ya ha sido suscrita por 30 empresas, además de instituciones y organismos públicos de esa zona del país.

DESAFÍO MAGALLÁNICO

El que la presentación de esta instancia se haya llevado a cabo en Punta Arenas no es casualidad. La CChC local formó en septiembre de 2021 la Comisión de Economía Circular el año pasado, donde participan empresas de construcción a nivel regional, y es parte activa de la recién lanzada Mesa Interregional de la Gestión de Residuos de la Construcción.

“Hoy día no se aplica la reutilización de materiales. Todo el material que sale de la obra va directo al vertedero, con el conflicto que eso genera. Tenemos un vertedero saturado y que cumplió su vida útil. Lo importante es darle una nueva vida a esos materiales que se están desechando, lo cual va



Carlos Braun, presidente de la CChC Punta Arenas.

Antonio Errázuriz, presidente de la CChC, firma el documento de conformación de la Mesa Interregional de Gestión de Residuos de la Construcción.



proyectos de construcción, desde el diseño hasta su término, puedan reducir el gran volumen de residuos que se generan y luego también reciclar lo que queda. Como Gobierno Regional estamos dispuestos a trabajar, en conjunto con la Asociación de Municipalidades, para que se realice un acuerdo de trabajo por esta temática y, en conjunto con el mundo privado y la academia, realizar licitaciones que tengan en cuenta la gestión de residuos. Esperamos poder implementarlo y ser un piloto a nivel nacional”, señaló Jorge Flies, gobernador de Magallanes, durante el evento de lanzamiento de la Mesa.

En la ocasión, también estuvieron presentes Christian Gallardo, seremi de Hacienda, y Doris Sandoval, seremi del Trabajo. Junto a Antonio Errázuriz, por parte de la CChC asistieron, entre otros, los vicepresidentes Pedro Plaza, Carlos Zeppelin y Claudio Nitsche; los presidentes regionales de Punta Arenas, Carlos Braun; Antofagasta, Marcela Torres; de Puerto Montt, Francisca Sanz; y de Valparaíso, Marisol Cortez.

A partir de la constitución de esta “Mesa Interregional de Gestión de Residuos de la Construcción”, la CChC espera fortalecer la coordinación de actores de la cadena de valor en cada una de las regiones comprometidas, impulsar la prevención de residuos e impactos ambientales, instaurar la cuantificación y trazabilidad de residuos, maximizar la valorización, promover innovación, e incorporar conocimiento y capacitación sobre gestión de residuos y economía circular.

El plan contempla que las regiones involucradas desarrollen un catastro de gestores de residuos y de sitios de disposición final autorizados. Quienes se sumen a esta iniciativa deberán fijar metas de prevención de generación y valorización para sus distintos tipos de residuos, las que no pueden ser menores al 10% del total producido.

EL OBJETIVO DE LA MESA ES PROMOVER

Acuerdos de Producción Limpia (APL) en la construcción a nivel nacional, junto con la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo y con el apoyo de la Corporación de Desarrollo Tecnológico (CDT) de la CChC.

a ser más eficiente, contribuir con el medio ambiente e incluso puede bajar los costos de las obras”, dijo Carlos Braun, presidente de la CChC Punta Arenas.

En relación a la implementación de un APL en esta zona austral, Daniela Droguett, seremi del Medio Ambiente de la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, afirmó que “mejorar el tratamiento de los residuos que se producen en cada una de las construcciones y que tengan una reva-

lorización dentro del sistema, es bastante innovador y también es un desafío que nos plantea, como magallánicos, el cómo estamos pensando la construcción y cómo estamos pensando cohabitar en el medio ambiente con las construcciones y la forma de vida que tenemos”.

“Quiero agradecer a la Cámara Chilena de la Construcción por escoger a Magallanes para comprometerse con la gestión de residuos de las obras. El objetivo es que los